

Sintonízate

con la Subred **Sur**

No. 72 - Marzo 2023



AVANZAMOS HACIA LA
ACREDITACIÓN



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
SALUD



Editorial

Cada vez, el papel de la mujer en la sociedad es más respetado y reconocido como fundamental. No solo ocupan cargos públicos o desarrollan actividades que en otro tiempo eran exclusivas de los hombres, también intervienen con mayor frecuencia en la toma de decisiones logrando, desde sus perspectivas, aportar al desarrollo de la sociedad.

En el sector salud, por ejemplo, son cada vez más las mujeres que, gracias a su formación académica se destacan en el ámbito de atención.

Mujeres que desde las áreas administrativas, asistenciales, de seguridad y apoyo siguen asumiendo los retos de hacer parte de centros de salud y hospitales con el objetivo de contribuir al mejoramiento de la calidad de vida de los usuarios y sus familias.

Aunque socialmente todavía son necesarios mayores esfuerzos para disminuir la brecha, resaltar el trabajo que realizan y generando nuevos espacios de trabajo y participación ponemos de relieve la importancia de garantizarles el lugar y las condiciones que se merecen.

Por ejemplo, de los colaboradores de la Subred Sur 3.820 son mujeres y 1.972 son hombres. Adicionalmente, el 80% del equipo directivo está integrado por mujeres.

De esta manera y con acciones claras, contribuimos a la equidad y fomentamos la participación de la mujer en todas las esferas institucionales.

Cordialmente,
Luis Fernando Pineda Ávila
Gerente

Índice

	Camino a la Acreditación	Página 3
	Mesas técnicas	Página 4
	Línea Rosa	Página 5
	Obesidad	Página 6
	Semana en imágenes	Página 7

Camino a la acreditación

La Acreditación en salud es una metodología de evaluación externa voluntaria y periódica, diseñada para el sector salud, realizada por una organización no gubernamental, que para este caso es el Icontec (Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación), que permite asegurar la entrega de servicios seguros y de alta calidad.

En la actualidad la Subred Sur cuenta con **dos Centros de Salud acreditados, Nazareth y San Juan, ambos ubicados en la localidad de Sumapaz. Sin embargo, esta acreditación que se entrega por dos años, está a punto de finalizar y por ello recibiremos próximamente una nueva visita del ente acreditador con el fin de extender esta certificación.**

Así mismo, la Subred Sur cuenta con otras unidades que ya están habilitadas, es decir, que cumplen con las normas, requisitos y procedimientos necesarios **para brindar una atención con altos estándares de calidad.** Estas unidades son el Hospital Vista Hermosa y los Centros de Salud Pasquilla y Mochuelo de la localidad Ciudad Bolívar y el Centro de Salud Destino de la localidad de Usme.



La Subred Sur inicia las mesas técnicas de creación e innovación 2023



En el marco de la mejora continua y adopción de la cultura de la innovación, la Subred Sur promueve esta estrategia que recopila todos los procesos creativos y novedosos en la prestación de servicios de salud, que **aporta a la mejora de la calidad de vida de las comunidades del sur de Bogotá.**

Estas mesas están lideradas por el equipo de gestión del conocimiento de la Subred Sur, en cabeza del doctor José Eligio Páez Aguilar, referente de Innovación y Deicy Mayerly Astroza Galvis, profesional de relaciones inter y extrainstitucionales. **“el proceso de innovación adquiere importancia en los tiempos actuales hablando en términos de los cambios y las exigencias de la ciencia y la tecnología; por eso, desde la entidad estamos convencidos de que innovamos o desaparecemos”**, afirma el doctor Páez Aguilar.

Las mesas son conformadas por representantes de los procesos de desarrollo institucional, gestión del conocimiento, talento humano, comunicaciones y sistemas, que de acuerdo a los roles y acciones **propenderán por el análisis, concertación, cocreación y diálogos de las propuestas potencialmente innovadoras y su aplicabilidad en la entidad.**



Línea Rosa

Dos años de atención a la violencia de género en el sur de Bogotá



En el marco de la conmemoración del mes de la mujer, la Subred Sur resalta el trabajo realizado por la “Línea Rosa”, una estrategia que permite **brindar atención a la comunidad y especialmente a las mujeres que han sido víctimas de violencia o agresión física.**

La Línea Rosa es una **herramienta de atención integral en salud física y de orientación e información para acceder a medidas de protección y justicia; esta se activa cuando llega una mujer víctima de violencia a recibir atención médica en la unidad de urgencias en el Hospital de Meissen; Además, cuando se brinda atención sectorial o intersectorial.**

Durante este aniversario se reafirma el compromiso de la Subred Sur para seguir brindando atención a las mujeres y familias de las localidades del sur de Bogotá.



Obesidad, un problema que va más allá de unos kilos de más



Daniel González Luque, médico de la Subred Sur asegura que la obesidad no es un problema en sí mismo. **El verdadero problema radica en que se convierte en un factor de riesgo para padecer hipertensión, diabetes mellitus y algunos tipos de cáncer, ya que, la obesidad, según la Organización Mundial de la Salud, es la acumulación patológica de grasa en el cuerpo con el potencial de generar enfermedades.**

Por lo tanto y teniendo en cuenta que durante este mes se realizan múltiples esfuerzos para generar conciencia frente a la obesidad y sus consecuencias, queremos recordar que **todas las personas deben tener un equilibrio entre la cantidad de calorías que ingieren y la cantidad de calorías que queman.**

Al respecto el Dr. González recomienda tener una alimentación balanceada y un estilo de vida saludable que incluye dormir bien, realizar ejercicio, consumir abundante agua y acudir a controles médicos.

Con relación a la alimentación que se brinda a los menores de edad, nuestro profesional resalta la importancia de **tener mucho cuidado a la hora de realizar sus loncheras ya que las bebidas azucaradas y los alimentos empaquetados que se suelen utilizar no representan ningún beneficio y pueden contribuir a la aparición de varias enfermedades.**

Lo mejor para la salud de todos es tratar de tener una alimentación lo más balanceada posible y que tenga la mayor cantidad de elementos que contribuyan al cuidado de nuestro cuerpo y mente, como por ejemplo frutas y verduras.



En el marco del modelo territorial "Salud a mi barrio, salud a mi vereda", la Subred Sur realiza actividades en las localidades de Ciudad Bolívar, Usme y Tunjuelito.

